

Gérald Leduc, enseignant, prêtre de l'Opus Dei, Valleyfield 1949- Québec 2022

L'abbé Gérald Leduc meurt d'une leucémie après des années de travail pastoral comme prêtre de la prélature de l'Opus Dei.

2022-01-26

Gérald Leduc est né à Valleyfield, Québec, le 30 décembre 1949,

septième de quatorze enfants. Après avoir suivi les études primaire et secondaire dans sa ville natale, il commence des études collégiales au Collège de Valleyfield et les achève à Québec. À l'Université Laval, il réussit une Licence ès lettres ainsi qu'un Diplôme d'enseignement supérieur. Au terme de ses études, il enseigne l'anglais au secondaire à Québec de 1971 à 1973.

Gérald avait connu l'Opus Dei durant son adolescence. Il se disposait à y vivre sa vocation de laïc au milieu du monde. Cependant, un nouvel appel du Seigneur le conduisit à Rome pour se former en vue du sacerdoce.

C'est dans la ville du Pape qu'il continue ses études en théologie et rencontre le fondateur de l'Opus Dei, saint Josémaria Escrivá. En raison de ses talents musicaux, il a dirigé la chorale lors de la célébration des funérailles du saint en juin 1975. Au

terme de ses années d'études, il obtient son doctorat en théologie en soutenant une thèse sur le Cardinal Henry Manning à l'Université de Navarre, Espagne. Le 21 août 1977 il est ordonné prêtre.

De retour au Québec, l'abbé Leduc s'est consacré généreusement au travail pastoral dans la région de Montréal, avec quelques séjours à Québec. Au fil des années, son ministère sacerdotal s'est développé auprès de jeunes et d'adultes, mais aussi de toute sorte de personnes, célibataires et mariés, étudiants et travailleurs. Il a vécu plusieurs années dans les résidences universitaires Piedmont, près de l'Université de Montréal, et Riverview, près du centre-ville. Pendant plus de 20 ans, il a été vicaire à la paroisse Saint-Ambroise de Montréal.

Ce prédicateur infatigable a prêché de nombreuses méditations et retraites. Il était aussi un confesseur assidu à la cathédrale Marie-Reine-du-Monde et à la paroisse Saint-Ambroise. Animé d'un souci particulier pour expliquer la foi dans le langage d'aujourd'hui, il publia plusieurs ouvrages : *Introduction à la science du bonheur* (2006), *La nouvelle créature* (2006), *Expliquer la messe aux jeunes du primaire* (2010) aux Éditions des Oliviers à Montréal.

Tout au long de son ministère sacerdotal, il a assisté et accompagné plusieurs de ses frères dans le sacerdoce, leur offrant une amitié sincère, souvent dans le cadre des activités de la Société sacerdotale de la Sainte Croix.

Joyeux, aimable, intellectuel, il aimait la musique, et en jouait souvent pour sa parenté, ses amis, des familles, ainsi que pour ses frères dans

l’Œuvre, avec son accordéon et son harmonica. Il manifestait de fait un talent particulier pour la musique, surtout le folklore québécois.

Il y a deux ans, l’abbé Leduc a développé les symptômes d’une leucémie dont il est finalement décédé. Avec endurance chrétienne et vision de foi, il a offert sa maladie et sa fatigue pour le bien des âmes. Après une série d’hospitalisations, il s’est finalement installé à Boisgomin, une résidence universitaire de l’Opus Dei à quelques rues de son *alma mater* à Québec. Il s’y est éteint, constamment entouré de l’affection des fidèles de la Prélature et de sa famille, le 22 janvier, trois semaines après avoir eu 72 ans.

À l’occasion de son décès, le Prélat de l’Opus Dei, Mgr Fernando Ocariz a mentionné dans une lettre au vicaire régional de la prélature au Canada : “Il est réconfortant de penser qu’il

est parti très bien préparé, ayant offert les malaises et difficultés pour le bien des âmes. En même temps, en montrant un dévouement admirable pour les personnes qui ont bénéficié de son travail sacerdotal, les aidant à mettre le Seigneur au centre de leurs vies”.

La famille recevra les condoléances le jeudi 27 janvier de 14h00 à 17h00 et de 19h00 à 21h00 au complexe funéraire Charles E. Rajotte, 1350, rue Beaubien Est.

Les funérailles auront lieu à la Cathédrale de Montréal, le vendredi 28 janvier à 11h00, et il sera enterré au Cimetière Notre-Dame-des-Neiges. La célébration sera diffusée dans le canal YouTube de la Cathédrale. Pour y accéder veuillez cliquer sur ce lien. Beaucoup de personnes au Québec et à l'extérieur du Québec ont envoyé leurs condoléances. Vous êtes invités

à faire un don à la FCE au lieu
d'envoyer des fleurs.

pdf | document généré
automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-ca/article/labbe-gerald-leduc/> (2026-02-09)